

Cinco Días General, 1 Soporte Prensa Escrita Circulación 26 609 Difusión 18 595 Audiencia 38 000

14/01/2021 País España

V. Comunicación 34 496 EUR (42,112 USD) 21,51 cm<sup>2</sup> (3,5%) V.Publicitario 1518 EUR (1853 USD)



/ Spain Investors Day. Maroto promete a los inversores "certidumbre y seguridad jurídica" -P12-13



Publicación Cinco Días General, 12
Soporte Prensa Escrita
Circulación 26 609
Difusión 18 595
Audiencia 38 000

Fecha
País
V. Comunicación
Tamaño
V.Publicitario

España 34 496 EUR (42,112 USD) 501,60 cm² (80,5%) 8491 EUR (10 366 USD)

14/01/2021



XI edición del Spain Investors Day

# El Gobierno defiende ante los inversores seguridad jurídica y confianza en la economía española

C. MOLINA / A. MARTOS

En plena tercera ola del coronavirus y con la capital madrileña aún bloqueada por los efectos de la borrasca Filomena, el Ejecutivo salió ayer en tromba a defender las fortalezas de la economía española. Así, varios miembros del Gobierno destacaron la seguridad jurídica para los negocios, las reformas estructurales que ha puesto en marcha durante los nueve meses de crisis sanitaria su optimismo respecto al futuro económico ante los 250 inversores presen tes en la inauguración del XI Spain Investors Day. "El progreso se basa en el cambio y debemos ser optimistas respecto al futuro. Pero para ello debemos primero generar confianza, seguridad y certidumbre, algo que vamos a hacer a través de cuatro elementos", recalcó Reyes Maroto, ministra de Industria, Comercio y Turismo, en la inauguración del foro.

Maroto justificó su optimismo en la posibilidad cada vez más cercana de una disponibilidad permanente de vacunas (en España ya se está distribuyendo semanalmente la de Pfizer y se empezó ayer a repartir con regularidad la de Moderna), lo que, a su juicio, permitirá tener más

Escrivá exige que los ERTE sean un mecanismo permanente

También anticipa incentivos para el retraso en la edad de jubilación

confianza en la llegada de la nueva normalidad, a lo que añadió que 2021 será el año de la recuperación de la economía española. "Prevemos que la economía crecerá entre un 7% y un 9% teniendo en cuenta el impacto de los fondos de recuperación procedentes de la UE", recalcó. Un opti-mismo que ha sido diluido parcialmente por el Banco de España o por los analistas económicos a los que consulta la Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas), que prevén que el cre-cimiento económico será mucho más tímido y que incluso podría reducirse a la mitad

En tercer lugar, la titular de Industria citó la conclusión de la negociación del Reino Unido para su salida de la UE como una oportunidad para seguir avanzando. Frente a los escenarios apocalípticos de una ruptura sin acuerdo, el pacto entre el Reino Unido y la UE garantiza una transición ordenada. Pese a ello, la Federación Española de Industrias de Alimentación y Bebidas (FIAB), que agrupa a 44 asociaciones, reclamó ayer asesoramiento y más fondos para promoción.

"Hay empresas que actualmente venden sus pro-ductos al Reino Unido y no están familiarizadas con los procesos de exportación a un nuevo territorio fuera de la Unión Europea. Es primordial apoyarlas para garantizar la continuidad de estas exportaciones", afirma Mauricio García de Quevedo, director general de FIAB. También reclamó apoyo para la promoción de nuestros productos en el mercado británico, el cuarto destino de la industria española de alimentación y bebidas por 2.018 millones de euros en 2019.

Los aranceles de EE UU

Maroto también alabó la victoria de Joe Biden en las elecciones de EE UU, lo que, a su juicio, "permitirá la prioritaria reforma de la Organización Mundial del Comercio y la inclusión de EE UU en el Acuerdo de Pa-



Los ministros de Inclusión, Migraciones y Seguridad Social, José Luis Escrivá, y de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, poco antes de intervenir en el Spain Investors Day. FOTOS: PABLO MONGE



José Bogas, consejero delegado de Endesa, y Teresa Ribera, vicepresidenta cuarta de Gobierno y ministra de Transición Ecológica y el Reto Demográfico.

rís para combatir el cambio climático". En este punto, FIAB recordó que siguen en vigor los injustos aranceles impuestos a más de un centenar de productos españoles como consecuencia del conflicto entre Airbus y Boeing (entre ellos queso, vinos, uva y aceite) y reclamó al Gobierno que presione a la UE para eliminarlos, "ya que están poniendo en peligro la consolidación de un mercado que representa el 5,7% de las exportaciones españolas". En último lugar citó la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado de 2021, que

incorporan 27.000 millones de la inyección de dinero prevista desde la UE.

prevista desde la UE.
En ese mismo foro, el
ministro de Inclusión, Migraciones y Seguridad Social, José Luis Escrivá, defendió ante los inversores
los ERTE como el elemento
más importante que ha evitado un derrumbe del mercado laboral. "Estamos muy
cerca de extender los ERTE.
Han protegido a los trabajadores en lo más duro de
la crisis, el impacto presupuestario ha sido contenido y han servido para
absorber especialmente el
shock en el sector indus-

trial y entre las pymes. Gracias a los expedientes, ahora tenemos mas trabajadores y autónomos que antes de la pandemia. Es un modo eficiente para hacer el mercado de trabajo más flexible y ajustable", aseguró.

### Mercado laboral

el mecanismo para convertirlo en un elemento estructural. En su opinión, la combinación de una inversión pública "eficiente y focalizada" con las reformas que acompañan al Plan Nacional de Reformas es "una gran oportunidad" para impulsar el crecimiento de la economía española en el corto plazo y hacerla "más productiva, inclusiva y resiliente" a medio plazo.

Otra de las reformas en las que está involucrado es la de las pensiones, que ya supone una de las partidas de gasto más importantes de los Presupuestos Gene-rales del Estado. "Ya se está trabajando con el objetivo de asegurar la sostenibilidad a largo plazo del siste-ma bajo los principios de solidaridad intergenera cional y responsabilidad fiscal", recalcó Escrivá, que resaltó que se parte de una buena situación gracias a la reforma de 2011. 'Sobre esa base se están trabajando varias medidas para acercar la edad efectiva de jubilación a la legal. Hav margen tanto en jubilación anticipada como en incentivos a la demora

en el retiro", añadió.

En el mismo foro intervino la vicepresidenta cuarta y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, que descartó que el Gobierno pueda intervenir el mercado eléctrico o crear una empresa pública de electricidad, en linea con las peticiones de



Publicación Cinco Días General, 13 Soporte Prensa Escrita Circulación 26 609 Difusión 18 595 Audiencia 38 000

Fecha 14/01/2021 País España V. Comunicación

Tamaño 168,19 cm<sup>2</sup> (27,0%) V.Publicitario

34 496 EUR (42,112 USD) 4071 EUR (4970 USD)



Maroto prevé que el PIB crezca entre un 7% y un 9% este año

Ribera descarta una intervención del mercado eléctrico

Unidas Podemos, Ribera aprovechó su exposición para presentar el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia para aprovechar los fondos europeos y donde fue preguntada por las medidas que podría tomar el Ejecutivo para contener la subida del precio de la luz. "Cualquier medida que se tome en el sector energético estará en línea con la normativa europea. No habrá sorpresas" dijo Ribera, que resaltó que el Ejecutivo ya ha tomado una serie de iniciativas v tiene programadas otras como el Fondo Nacional para la Sostenibilidad del Sistema Eléctrico (FNSSE) que permitirán una reducción del precio de la factura de la luz.

### Nueve millones de empleos

Ribera defendió que con un paquete de inversión público-privada en energía verde de 3 billones de dólares (2,4 billones de euros) en tres años, lo que equivale al 0,7% del PIB mundial, se podrían crear o salvar nueve millones de empleos según las estimaciones de la Agencia Internacional de la Energía y el Fondo Monetario Internacional.

"Estas previsiones exigen claramente una aceleración de la transición energética y un refuerzo de las inversiones en resiliencia climática. Es decir, transformar nuestro modelo de desarrollo económico con el objetivo de lograr la descarbonización para 2050 y mejorar la resiliencia y la cohesión social, asegurando que nadie se quede atrás", subravó ante los inversores.

En este sentido resaltó que la apuesta por la transición digital y, en especial, por la economía verde como palancas para cons truir un futuro más sólido y resiliente para el mundo, para las economías europea y española, responde a los objetivos clave de futuro. "Un enfoque de modelo de negocio convencional tan solo empeorará la situación tan vulnerable que ha ocasionado la pandemia de coronavirus", resaltó.

## Tres visiones sobre la salida de la crisis sanitaria

► Gobierno. Las previsiones del Gobierno son que, tras el desplome vivido en 2020 (-11.2% en tasa anual), el PIB rebotará en 2021 y crecerá un 9.8%, gracias a los 27.400 millones de euros en ayudas europeas que aspira a recibir. Ese dinero extra es el que aportaría 2.6 puntos adicionales de crecimiento y el que ha hecho corregir al alza la previsión inicial del 7.2%.

#### ▶ Banco de España

Mucho menos optimistas que el Gobierno. reduce al 6,8% el crecimiento del PIB en 2021 y lo limita a tímidos avances del 4,2% y del 1,7% en los dos siguientes años. Ese escenario central asumía, tal y como está sucediendo, nuevas restricciones similares a las aprobadas en la segunda ola. Todo ello llevará a importantes asimetrías entre sectores, con hoteles, bares, restaurantes o agencias de viajes entre los más periudicados. El paro llegaría al 18,3% al cierre de este ejercicio.

► Funcas. Los economistas consultados por Funcas son los que peores presagios albergan para la economía española, que registrará un crecimiento del 6,5% en 2021. Esas últimas previsiones implican la revisión a la baja de las previsiones por parte de 14 de los 20 expertos del panel, entre los que se encuentran Analistas Financieros Interna-cionales (Afi), BBVA Research, la Cámara de Comercio, CEOF, el Instituto de Estudios Económicos (IEE), los servicios de estudios de CaixaBank, Bankia y Santander o la propia Funcas. Los expertos prevén que la demanda externa se verá muy comprometida hasta que se resuelva la crisis . sanitaria del corona· virus y que apenas aportará tres décimas de los 6,5 puntos de crecimiento previstos para este ejercicio.